

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Dinamika perubahan sosial telah menyebabkan gangguan di berbagai bidang, terutama di era Industri 4.0 dan Sosial 5.0. Gangguan yang terjadi mendorong meningkatnya tuntutan kualitas Sumber Daya Manusia (SDM) masa depan yang tangguh dan adaptif. Situasi pandemi Covid-19 telah menyebabkan perubahan tatanan kehidupan pada berbagai bidang termasuk bidang pendidikan. Pendidikan tinggi sebagai garis depan dalam mempersiapkan sumber daya yang berkualitas sangat perlu menghadirkan lulusan yang memiliki kemampuan komprehensif untuk mencakup semua aspek *hard skill* dan *soft skill*. (Nizam. dkk, 2021).

Program Kampus Mengajar merupakan salah satu program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) yang memiliki tujuan untuk memberi kesempatan kepada mahasiswa untuk belajar dan mengembangkan diri melalui aktivitas di luar kelas perkuliahan. Program Kampus Mengajar adalah hasil transformasi dari Program Kampus Mengajar Perintis yang memiliki tujuan untuk memberi solusi bagi Sekolah Dasar (SD) dan Sekolah Menengah Pertama (SMP) yang terkena dampak pandemi Covid-19 dengan menugaskan para mahasiswa yang bertempat tinggal di sekitar wilayah sekolah untuk membantu guru-guru dan kepala sekolah dalam pelaksanaan kegiatan kelas belajar mengajar di tengah pandemi Covid-19. (Nizam. dkk, 2021)

Program Kampus Mengajar Angkatan 3 Tahun 2022 di sekolah penugasan tepatnya di SD Negeri 1 Pasir Kulon berfokus pada peningkatan kemampuan literasi dan numerasi peserta didik kelas 1 hingga kelas 6. Peningkatan tersebut semakin kuat mengingat kondisi literasi dan numerasi yang terjadi di SD Negeri 1 Pasir Kulon masih rendah. sehingga mahasiswa mendapat kesempatan melalui Program Kampus Mengajar untuk mengasah kemampuan interpersonal sekaligus mendapatkan pengalaman mengajar di sekolah tersebut. Selain itu, peserta didik SD Negeri 1 Pasir Kulon mendapat kesempatan untuk berinteraksi

dengan mahasiswa pengajar yang mengikuti program Kampus Mengajar selama delapan belas pekan dimulai sejak tanggal 01 Maret 2022 hingga 29 Juni 2022.

B. Tujuan

Secara umum Program Kampus Mengajar bertujuan untuk memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk turut serta mengajarkan dan memperdalam ilmunya dengan cara membantu proses pengajaran di SD dan SMP di daerah yang ditetapkan Kemendikbudristek. Selain itu, program ini bertujuan antara lain :

1. Membantu meningkatkan pemerataan kualitas pendidikan dasar terutama pada masa pandemik Covid-19,
2. Membantu meningkatkan kompetensi literasi dan numerasi peserta didik pada tingkat pendidikan dasar,
3. Menanamkan empati dan kepekaan sosial pada diri mahasiswa terhadap permasalahan kehidupan kemasyarakatan yang ada di sekitarnya,
4. Mengembangkan wawasan dan mengasah keterampilan berpikir dalam bekerja bersama lintas bidang ilmu dan ragam asal mahasiswa dalam menyelesaikan masalah-masalah yang dihadapi,
5. Memberi manfaat bagi mahasiswa untuk mengasah jiwa kepemimpinan, soft skills, dan karakter dalam berinovasi dan berkolaborasi dengan guru di SD dan SMP untuk meningkatkan kualitas pembelajaran,
6. Mendorong dan memacu pembangunan nasional dengan menumbuhkan motivasi masyarakat untuk berpartisipasi dalam pembangunan,
7. Meningkatkan peran dan kontribusi nyata perguruan tinggi dan mahasiswa dalam pembangunan nasional,

Memberikan inspirasi dan motivasi belajar peserta didik serta mengenalkan keragaman budaya nusantara, perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi yang dibawa mahasiswa.